

**Georg
Katzer**

Stimmung

**Escalier
du Chant**

20



Stimmung

♩ = 110 Klapper o.ä. (clap, kiss...)

Tenor
8 Der deut - sche Mi - chel Sau - er kraut _____

Bariton
Guiro o.ä. (clap, kiss...)
f Der deut - sche Mi - chel Sau - er kraut _____

Bass
mf dm dm dm dm dm dm dm dm dm dm dm dm der deutsche Sauer-kraut f

8 hat Sup - pen - kü - chen auf - ge - baut für die todes - kranken mächt'gen deut schen

click

hat Sup - pen - kü - chen auf - ge - baut für die to - des - kranken mächt'gen deut schen

click

hat Sup - pen - kü - chen auf - ge - baut für die to - des - kran - ken mächt' gen deut schen

mf f

14 Ban - ken, die _____ nun nicht mehr wan - ken son - dern stehn wie Ei - chen und es flei - ßig

click

Ban - ken, die _____ nun nicht mehr wan - ken son - dern stehn wie Ei - chen und es flei - ßig

click

Ban - ken die _____ nun nicht mehr wan - ken son - dern stehn wie Ei - chen und es flei - ßig

click

19 poco meno mosso

dan - ken in - dem sie Bo - ni rei - chen an die ar - men Chefs

dan - ken in - dem sie Bo - ni rei - chen an die ar - men Chefs

dan - ken an die ar - men Chefs

24 an die ar - men Chefs der deu - schen Ban - ken deutschen Ban - ken

pp Falsett Klapper

an die ar - men Chefs der deu - schen Ban - ken deutschen Ban - ken

pp Falsett Guiro

an die ar - men Chefs der deu - schen Ban - ken deutschen Ban - ken dm dm mf

29 tempo primo

f Der deut - sche Mi - chel Sau - er - kraut aufleich - ten Sand hat

Der deut - sche Mi - chel Sau - er - kraut aufleich - ten Sand hat

f dm dm dm dm dm dm dm dm dm der Mi - chel Sau - er - kraut

Die Commerzbank hat Großbritanniens Berufungsgericht gebeten, die Forderungen von 104 Investmentbankern nach einer geplanten Ermessensleistung von 50 Millionen Euro aus einem Fond von 400 Millionen Euro fallen zu lassen. Die deutsche Bank ersucht das Gericht, zwei unabhängige Klagen von Investmentbankern fallen zu lassen. Beide waren 2008 bei der Dresdner Kleinwort (DK) angestellt, die 2009 von der Commerzbank übernommen wurde.

Der Fall ist eine der größten Kontroversen um Zulagen, die aus der Wirtschaftskrise hervorging. Im Mittelpunkt stehen die Behauptungen der Banker, dass die Dresdner Kleinwort Investmentbanking während der Krise einen »garantierten Bonusfonds mit einem Minimum von 400 Millionen Euro« erstellt hatte. Die Banker hätten später angeblich nur ein Zehntel der erwarteten Prämie erhalten.

Der Rechtsanwalt Andrew Hochhauser, der 21 der Banker vertritt, sagte dem Berufungsgericht bei einer Anhörung am 16. Februar 2011, dass sich diese Prämien in einem Bereich zwischen 15.000 und 2 Millionen Euro bewegten.

»Wir behaupten, dass es zwischen August und Dezember 2008 verbindliche und einklagbare vertragliche Versprechen von leitenden Angestellten der Bank im Auftrag von DK gab«, sagte er dem Gericht.

Hochhauser merkte an, dass den Angestellten bei einer Betriebsversammlung im August 2008 von Stefan Jentzsch, dem damaligen Chef des Dresdner Firmen- und Investmentbankingzweigs, ein garantierter Bonusfonds von mindestens 400 Millionen Euro für die Belegschaft der Bereiche Handel und Risikocontrolling zugesagt wurde. Ein Teil der Klage wurde von der Commerzbank letztes Jahr erfolgreich abgewiesen. Sie scheiterte jedoch an einer kompletten Abweisung der Forderung und appelliert nun an das Berufungsgericht, sie fallen zu lassen, bevor es zu einem Hauptverfahren kommt. Die Banker versuchen, einen Teil der ursprünglichen Forderung wieder in Kraft zu setzen, nachdem sie letztes Jahr fallengelassen wurde.

Commerzbank has asked the UK's Court of Appeal to throw out claims made by 104 investment bankers who maintain that they were entitled to receive around €50 million in discretionary bonuses from a €400 million pool. The German bank is currently asking the court to dismiss two separate lawsuits from bankers who were employed in 2008 by Dresdner Kleinwort's investment banking division, which was taken over by Commerzbank in 2009.

The case is one of the biggest bonus disputes arising from the credit crunch. It centres on allegations by the bankers that Dresdner Kleinwort Investment Banking created a »guaranteed minimum bonus pool of €400 million« during the crunch to avoid a staff exodus. The bankers alleged that they later received a tenth of the bonuses they expected. Andrew Hochhauser QC, representing 21 of the bankers, told the Court of Appeal at a hearing on February 16 2011 that the bonuses in question ranged from €15,000 to €2 million.

»We allege there were binding and enforceable contractual promises by senior executives of the bank on behalf of DK between August and December 2008,« he told the court.

He said that staff had been told at a »town hall« meeting in August 2008 by Stefan Jentzsch, then head of Dresdner's corporate and investment banking arm, that a guaranteed minimum bonus pool of €400 million was allocated to front and middle-office employees. Commerzbank got part of the lawsuit struck out last year but failed to have the claim completely dismissed and wants the Court of Appeal to throw the claim out before it goes to full trial. The bankers are seeking to have part of their original claim reinstated after it was struck out last year.

Wurstl con krauti

Der Hans Wurst ist ständig beim Augenreiben: Er kommt nicht heraus aus dem Staunen. Zum Beispiel Boni: Sehr gut! Aber warum so dürftig? Unterer zweistelliger Millionenbereich? Bei diesen Leistungen? Hans Wurst schämt sich. Er ist ja bereit, dafür auch zu blechen.

Soll man ihm doch das Wurstl nehmen, es bleibt ihm ja noch das Krauti.

Wurstl con krauti

Tom Fool is constantly rubbing his eyes: he can't stop marvelling. Bonuses, for example: very good! But why so meagre? In the lower two digit million range? For these performances? Tom Fool is ashamed. He is willing to pay for it. So they take his sausage, he can still keep the sauerkraut.

Olaf Nicolai Escalier du Chant

Diese Publikation erscheint anlässlich des Projekts »Escalier du Chant« von Olaf Nicolai in der Pinakothek der Moderne.

This publication appears on the occasion of the project »Escalier du Chant« by Olaf Nicolai in the Pinakothek der Moderne.